

CINEMA DEPORTIVO

A CADA CUAL, LO SUYO

En la crónica del partido celebrado el domingo pasado en el Sardinero, hicimos el caluroso elogio que merecía nuestro primer club deportivo regional por la acertada visión de sus deberes ciudadanos y por la abnegada defensa de los intereses veraniegos de Santander.

Suponemos que la Comisión de Iniciativas de la ciudad se habrá dado cuenta de ello y se apresurará, en la primera reunión que celebre, a corresponder a tan valioso sacrificio, nombrando al Racing miembro de honor con palma de mártir. Obrar de otra manera, además de impolítico, sería adquirir patente de ingratitud, hipótesis que no podemos aceptar, porque nos es suficientemente conocida la perfecta caballerosidad de las fuerzas vivas de la capital.

Pero como no todos los equipiers racinguistas pusieron el mismo celo en secundar la felicísima idea del Club, sería injusto pasar el rasero por la obra colectiva, atribuyendo a todos igual espíritu de sacrificio e idéntica comprensión de los altos intereses que habían sido confiados a su sensibilidad ciudadana. Vamos, pues, a reparar esta omisión de nuestra crónica precedente, señalando a Sierra, más obligado que otros, por su naturaleza montañesa, a sacrificar su propia personalidad en aras de los intereses primordiales del pueblo. Sierra —digámoslo sin eufemismos— fué el domingo un buen jugador, pero un mal montañés. No queremos, sin embargo, extremar los rigores de nuestra censura, porque tenemos en cuenta su corta edad, los impulsos de su juventud y la incompreensión de nuestros trascendentales problemas de carácter local. Su inocencia estuvo a punto de perdernos, porque al chaval le dió por pegar siempre al balón con la seguridad y con el brío de un veterano condecorado por méritos de servicios, despejó como un maestro zaguero y se portó en todo momento como un hombre. Si la lucha no hubiera sido contra el Madrid, su labor nos hubiese satisfecho plenamente, haciéndonos confirmar el buen juicio que nos mereció en su debut. Lo que más nos gusta de este nuevo elemento racinguista, no es su pegada fuerte y segura, ni su valentía y decisión; es la clara idea que tiene del fútbol, su capacidad para el puesto que ocupa, su intuición para cortar la jugada del contrario y la tranquilidad con que se desenvuelve en el campo en el brevísimo tiempo que le ocupa.

De seguir como empieza, Sierra está muy cerca de ser el titular montañés que espera el Racing.

Cuevas, el ágil guardameta campurriano, parece que también quiera afianzarse en el puesto. Es cierto que su entusiasmo no tuvo el premio merecido, pues al muchacho le batieron dos veces, exactamente de la misma manera, con idéntica jugada, entre Lazcano e Hilario. Pero en las condiciones que lo hicieron, encontrándose completamente desamparado el reino sano, se fusila con igual facilidad a un general que al último recluta. A cambio de estos dos impactos, Cuevas hizo paradas de calidad y dió muestras constantes de su bravura, de su elasticidad y de su temple.

La conducta irreprochable de la pareja mejicanomontañesa —esta vez el extremo mereció el nombre de Alonso el bueno— sembró la inquietud en el honrado gremio de hoteleros, cafeteros y barmanes, así como en los concesionarios de las playas y Sociedad de Amigos del Sardinero, haciéndoles temer que llegarán a estrepear el homenaje a los forasteros.

Y la verdad es que no les faltaban motivos para la zozobra. De haberse inclinado la suerte un poco menos del lado de la portería de la gradona en el segundo campo, es muy posible que el porvenir de nuestras playas hubiera sufrido el domingo un golpe rudo e irreparable.

El buen humor de nuestro público

Bar "El Colmao" CUESTA, 3. Teléfono, 14-77 Abierto día y noche Especialidad en topas variadas a elegir :- Comidas y meriendas económicas, especialmente de la Casa.

toma siempre el mismo camino cuando ve actuar al Madrid en los Campos de Sport. Se desahoga jaleando alegremente a Zamora, saludando sus saques de portería, largos y espléndidos con "¡ooooooooo!" prolongados, admirablemente entonados a coro.

Creemos que la cosa no puede ser más ingenua y menos ofensiva. No obstante, parece molestar a los graves y sesudos varones del fútbol, empezando por el propio jaleado, que es el más serio y sesudo de todos, y que da inmediatamente señales de disgusto y de desconcierto.

Entre los conspicuos deportistas afectados por el candoroso suceso, figuraba don Francisco Bru, a quien nuestra falta absoluta de confianza nos impide llamar Paco, como parece ser que le llama todo el mundo. Este don Francisco, desde su asiento situado fuera de la valla, decía por bajines opiniones un tanto despectivas para las masas corales de la general.

Por nuestra parte, confesamos que no hallamos nada censurable en jalearse a un jugador. Es lo único que los hinchas madrildistas pudieron afearse a los de casa. Y nos parece que entre lanzar "ooooooooo", por mucha fuerza que se ponga en el disparo y muchas veces que se repitan las vocales, y tirar piedras, como algunos pronosticaban, o darle al dulle para segar tobillos, hay mucha diferencia.

Muy próximo a nosotros, había un simpático supporter madrildista que se pasó la tarde pidiéndole a Lazcano que cogiera todos los balones, aunque estuvieran en el centro del campo, y advirtiéndole cuándo era el momento adecuado para chutar, y el hombre, a pesar de su fanatismo, no se creyó en el caso de enfadarse. Lo único que hizo fué expresar varias veces su extrañeza:

—No comprendo —decía— a qué vienen esas voces, porque en Madrid Zamora saca más fuerte todavía.

Seguramente en Chamartín, los goals lo marca Zamora desde su marco.

Kick

El "Día de las Colonias"

Por parte de la Comisión municipal de Instrucción, de la que es ponente el camarada Cipriano González, se está trabajando febrilmente en la organización del "Día de las Colonias", que tendrá lugar el próximo domingo, día 16.

Entre los festejos que para dicho día se organizan, figura una vistosa cabalgata, en la que formarán cabezudos, heraldos, bomberos, exploradores, coros montañeses, etc., etc., figurando también en la misma una vistosísima carroza artística.

Los detalles y pormenores de esta fiesta, que a juzgar por el entusiasmo que se pone en su organización, resultará brillantísima, se los iremos facilitando al público en días sucesivos.

Roberto Alvarez
ABOGADO
Alameda 1.ª, 13
Teléfono 16-64

Una revolución
tremenda es la que está armando
EL PISO, Plaza Vieja, 6, 1.º
al liquidar tan fuera de precio el nuevo lote que acaba de recibir. Procuren aprovechar antes de que se agoten las enormes gangas que damos.

Gran Kursaal LA TIERRUCA Segismundo Moret, número 7
TELEFONO, 35-32

Hoy, miércoles, grandiosos éxitos

ANTOÑITA HIDALGO Canzonetista
CARMENCITA MORAN Canzonetista frívola

EMILIA COTS
Bellísima estrella frívola

Todos los días sesión a las 7 1/2 de la tarde, 10, 11 y 12 de la noche.—SUPERTANGO, 12 1/2 noche en adelante.—Domingos y festivos a las 7 tarde

Gran acto de afirmación socialista en Astillero

La Juventud Socialista de Astillero ha organizado un grandioso acto de afirmación socialista, para el día 23 del corriente, a las diez y media de la mañana, en el que tomarán parte los camaradas Juan Ruiz, en representación de la Federación Provincial de Juventudes Socialistas; Carlos Hernández, diputado a Cortes y presidente de la Federación Nacional de Juventudes de España; Bruno Alonso, diputado a Cortes, y la camarada Margarita Nelken, diputada a Cortes también.

A este grandioso acto acudirán las Juventudes montañesas, para revestirle del mayor realce posible, así como todos los trabajadores que sientan latir en sus pechos las ansias de liberación, para demostrar una vez más ante la clase capitalista fascizante y reaccionaria, de lo que es capaz la clase trabajadora montañesa en un momento dado.

Trabajadores montañeses; acudid a este grandioso acto, donde los jóvenes socialistas de España, por mediación del camarada C. Hernández, fijarán su posición netamente revolucionaria.

El Comité.

Gran Casino del Sardinero
Abierto de seis y media a una y media noche
GRAN ORQUESTA IBAÑEZ

CARTELERIA

María Lisarda Teatro Pereda
COLISEUM
Hoy, miércoles, a las 7 y 10,30
Edward G. Robinson, en
Pasto de fibrones
Butaca: tarde, 1,50; noche, 1,25

Gran Cinema Sala Narbón
Al Joeson, Dolores del Río, Kay Francis, Ricardo Cortez, en
WONDER BAR
(El bar maravilloso).

Escuela de Comercio
El día 18 de los corrientes, a las nueve de la mañana, se verificarán en este centro los exámenes de ingreso de la presente convocatoria.

También, a las nueve de la mañana, se verificarán los exámenes de asignaturas, por el orden siguiente:
Día 19.—Mecanografía.
Día 20.—Gramática y, a las once, Historia.
Día 21.—Elementos de Aritmética; Alemán, primero y segundo cursos, y a las once, Geografía general.
Día 22.—Caligrafía; Inglés, primero y segundo cursos, y a las once, Rudimentos de Derecho.
Día 24.—Ampliación de Aritmética; Taquigrafía, primero y segundo cursos; Legislación comparada; Legislación de Aduanas y Geografía de América.
Día 25.—Dibujo; Algebra financiera; Contabilidad de Empresas; Contabilidad pública; Administración Económica, y a las once, Economía política.
Día 26.—Cálculo comercial; Geografía económica; Ensayos y valoración, y a las once, Física y Química.
Día 27.—Francés, primer curso; Contabilidad general; Mercancías; Legislación española, y a las once, Primeras materias.
Día 28.—Francés, segundo curso, y clase de conjunto de profesor.
Día 29.—Clase de conjunto de perito.
Día 8 de octubre.—Revalidas.

Reclamaciones dignas de ser atendidas

La Federación Provincial del Transporte, Pesca e Industrias Marítimas de Santander, con domicilio en esta capital, Magallanes número 6, a V. E., respetuosamente, expone lo siguiente:

En virtud de haberse cumplido los tratados concertados con Francia e Italia, en donde se establecieron las cláusulas de países más favorecidos, lo que dió por resultado que el personal de los puertos dedicado hace años a los trabajos de servicio y sanitarios en los buques extranjeros que conducen emigrantes españoles, al declararse la no obligatoriedad del embarque de dicho personal de servicio y sanitario, en estos momentos de grandes crisis de trabajo, como no ignora V. E., fué la causa de que un número regular de trabajadores españoles quedarán virtualmente desplazados de sus habituales ocupaciones.

No solamente, excelentísimo señor, ha sido un perjuicio económico para nuestros compañeros, sino que entendemos que las leyes tutelares que en parte venían a cumplir y complementar el personal sanitario y de servicio, dictadas a favor de los emigrantes, al suprimirse estos servicios, virtualmente han quedado anuladas.

CAFE CANTABRO BURGOS, 1
Teléfono, 36,57
El predilecto de las familias. Café expres, Licores de las mejores marcas.

Hoy, GRAN EXITO de
PEPITA NOGUERAS
Bailarina

Extraordinario éxito de
Blanquita Mora

Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

Homenaje a dos maestros Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Santander

Al publicarse en la Prensa local la noticia de que el día 16 del presente mes se tributará por el pueblo de La Albericia un homenaje a los maestros de las escuelas municipales, señores don Roberto Arranz y doña Gloria Rodríguez de Arranz, muchos amigos de estos maestros se han apresurado a adquirir tarjetas para el banquete que, como es sabido, se celebrará en "La Vizcaína".

La Comisión pro homenaje ha recibido la adhesión de la "Biblioteca Selecta", de La Albericia, y la de la Sociedad "Amigos del Niño", de San Román.

Por la Comisión se han cursado invitaciones al señor alcalde, presidente de la Comisión de Instrucción Pública del excelentísimo Ayuntamiento de Santander, señor inspector de Primera Enseñanza, Junta local de Primera Enseñanza, Sociedad Amigos del Niño de Santander y otras, para que asistan a los actos.

En virtud del decreto de 26 de julio último ("Gaceta" del día 28), los alumnos libres que se habían examinado en un Instituto elemental o local, deberán examinarse en septiembre actual, "en cualquier Instituto nacional de la provincia, donde radique el Centro a que estaban adscritos, con opción a escoger entre el programa de este último o el del Centro elegido para el examen".

Los alumnos que, encontrándose en este caso, piensen examinarse en el Instituto de Santander, deberán cuidarse de que se traslade su expediente desde el Instituto elemental de procedencia antes de la fecha de celebrar los exámenes, pues no serán admitidos a examen sin cumplir ese requisito.

Posiblemente, y sin perjuicio de anunciarlo en fecha oportuna, con seguridad, los exámenes de ingreso se celebrarán el día 17 del corriente mes, a las nueve de la mañana.

Los exámenes de asignaturas comenzarán el día 18.

Suprimido el Instituto Menéndez y Pelayo (número 2) de esta capital, por Orden de 31 de agosto último, todos los alumnos que se habían matriculado en él, deberán presentarse en las convocatorias correspondientes del Instituto antiguo.

Honrando al trabajo
El banquete en honor de don Félix Gutiérrez y don Francisco Haro

La iniciativa de la Liga de Contribuyentes de rendir un homenaje de gratitud y de admiración a los distinguidos convencidos don Félix Gutiérrez Martín y don Francisco Haro Porto, ha merecido grandes alabanzas, siendo recibidas en todas partes con satisfacción y aplauso.

Don Félix Gutiérrez, que acaba de ser jubilado, llevaba al servicio del ferrocarril del Norte cincuenta y cinco años, habiendo llegado del modesto puesto de meritario a jefe de explotación, en cuyo cargo se ha granjeado las simpatías y el cariño de sus subordinados y la estimación y el aprecio de todo el vecindario.

Don Francisco Haro, que desde que se fundó la Compañía de Santander a Bilbao, pertenece a ella, habiendo estado anteriormente al servicio de la de Santander a Solares, lleva consagrados a su profesión cuarenta y dos años, que han servido para que todo Santander apreciara las excelentes condiciones de bondad y de cariñoso trato del excelente montañés, que va, tan merecida y justamente, a ser homenajeado.

Por eso no es de extrañar que la Comisión organizadora esté recibiendo adhesiones de asistencia de todas las Asociaciones de nuestra provincia, que desean sumarse a dicho homenaje, el cual tendrá lugar el domingo, 23 del actual, y al que serán invitados los Consejos de Administración de las Compañías ferroviarias citadas y el excelentísimo señor director general de Ferrocarriles.

La Igualdad
Cooperativa Obrera Alpargafera
Trabajador: pide siempre a tu tendero, alpargafera marca LA IGUALDAD
DESPACHO:
Calle Segismundo Moret, 17, bajo.
Domicilio social: Casa del Pueblo

Sociedad Anónima para el Abastecimiento de Aguas de Santander

Se pone en conocimiento de los suscriptores que el día primero de octubre próximo empezarán a regir los aumentos de tarifas de veinte por ciento para la doméstica, y diez por ciento para la industrial, que fueron aprobados por el excelentísimo Ayuntamiento.

En el domicilio social—Castelar, 7, entresuelo, derecha—se facilitará a todo el que lo solicite, nota de lo que importan los aumentos por doméstico, con relación a las cuotas que por el servicio de aguas se abonaban actualmente y que han sido fijadas con arreglo a las declaraciones de rentas formuladas por los propietarios de las viviendas.—El director gerente, Gerardo Nardiz.

CARTELERIA POLITICA
Subcomité Socialista de Peñacastillo

Se ruega a todos los camaradas acudir cualquiera de los días: lunes, martes, y miércoles, de ocho a nueve de la tarde, para informarles de un asunto que les interesa.—La Comisión.

Agrupación Socialista de Ramales
El día 27 de agosto tuvo lugar, a las ocho y media, en la Casa del Pueblo, la asamblea que la Comisión organizadora celebró para dar a conocer el reglamento, a la que concurrieron numerosos jóvenes, que con todo entusiasmo solicitaban ingreso en la reciente Agrupación Socialista.

Después de leído el reglamento, se procedió a la elección de la Junta directiva, siendo elegidos para dichos cargos:

Presidente, don Manuel Durantes; secretario, don José Garay; tesoroero, don Luis Pena; vocal primero, don Benjamín Ortiz; vocal segundo, don Tomás Maté.

Terminó la asamblea en medio del mayor entusiasmo, lo cual se ve en estos jóvenes que están dispuestos a sacrificarse con el mayor desvelo por los ideales socialistas.

Señorita:
¿Quiere usted ser artista?
Visite el estudio de Varietas
"MONTFERRER"
ATARAZANAS, 17, 1.º
(Horas de 4 a 8 tarde)

Toda revolución lleva un proceso de contrariedades que no deben amilanar a los que voluntariamente sienten las ideas marxistas. Desgraciado camarada que se asusta ante el ingreso en la cárcel o en el hospital y no se sobrecoge contemplando a sus padres, mujer o hijos sin pan y aherrojados en la miseria.

Los espíritus pusilánimes, los camaradas reformistas, pueden observar retazos del panorama europeo; trozos de la política radical o el marco donde se desenvuelve la avaricia capitalista. ¡Avante, compañeros! La tormenta revolucionaria ha de conocerse por nosotros mismos, y ello no nos debe de sorprender.

ACTIVIDADES SINDICALES

CASA DEL PUEBLO

Juventud Socialista. Sección excursionista

Como colofón a la serie de excursiones organizadas por esta Juventud en el curso del presente verano, hemos saber a cuantos nos han honrado con su asistencia a aquéllas, que para el domingo, 23 del corriente, tenemos proyectada la última de las excursiones veraniegas a Santillana Comillas y Cabezón de la Sal, al precio de 4,75 pesetas. Las inscripciones, en esta Secretaría, de ocho a nueve de la noche.

Sociedad de Trabajadores del Muelle

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria mañana, jueves, a las seis y media de la tarde.

Se recomienda a todos los compañe

ros asistan con la debida puntualidad.

Aviso a las organizaciones obreras

Se pone en conocimiento de las organizaciones obreras, que ha sido expulsado de la Agrupación Socialista de Torrelavega el individuo Emi

lio Gutiérrez, por immoralidades cometidas.

Por la Agrupación Socialista de Torrelavega, El Comité.

Sociedad de Dependientes de Casinos, Circulos y Similares

Se convoca a junta geenal ordina

ria para el día 12 del corriente, a las diez y media de la noche, rogando la más puntual asistencia, por tener que tratar asuntos muy importantes para la Sección.

Federación Nacional de Obreros y Empleados de las Juntas de Obras de Puertos de España

Esta directiva pone en conocimiento de todos los compañeros, que los días de cotización en secretaría son los martes, de siete a ocho, y domingos, de diez a doce de la mañana, y las reuniones de la junta directiva los lunes, a las seis y media de la tarde, a cuya hora pueden personarse los compañeros que tengan que hacer alguna reclamación para que, según dispone el reglamento, sea ésta hecha por escrito y firmada por el interesado, pues de otra forma esta directiva no se dará por enterada.

SIN-FIN
MANUFACTURAS DE ROPA SANTANDER

vestirá bien y economizará dinero

CASIMIRO SAINZ, 23-APARTADO 164-TELEFONO 3550 SANTANDER

Reflexiones a la clase trabajadora

Si caben satisfacciones hondas ante el cumplimiento del deber, pocas son las que superan a estas que se halla paladeando LA REGION, viéndose perseguida con ensañamiento por sus adversarios, quienes enfilan los cañonazos de su batería, por si consiguen dar en tierra con el objetivo propuesto.

¿Cree algún camarada o trabajador que las multas impuestas, los procesos tenidos, las prisiones sufridas

y las difamaciones hechas al director del periódico es por su personalidad particular? ¡¡Ca!! La persona del director les importa un bledo. Lo que les importa es el periódico, esta hoja volandera en la que ven impresos proclamas, conductas, asechanzas y vitios, que la burguesía esconde con el valor de moneda sobre moneda que ellos proceden, y como el dinero no ha tenido valor alguno en la recta conducta de LA REGION, ¡¡van a por la persona!! que tras de ésta verán conseguido su objetivo.

¿Que se pueden decir las cosas de otro modo o escribir mejor y más correctamente? ¡Ah! Si así fuera, nosotros escribimos mejor y más correctamente que "El Socialista", que lleva cerca de noventa procesos con pérdida de doscientas mil pesetas, en un tiempo igual al que hemos abonado nosotros multas, sufrido treinta denuncias y en la cárcel tres veces, y dos destierros. ¡Ah! Si consiste en pagar menos multas, es decir las cosas de otro modo, LA REGION escribe mejor y más correctamente que "Avance", de Oviedo, porque este colega ha pagado más de veinticinco mil pesetas de multa, cifra a que ni con mucho hemos llegado nosotros.

¡No! No es el decir las cosas de otro modo para no caer en las redes de la justicia. Vosotros, trabajadores, habéis sido excelentes obreros en la mina, en el taller, en la oficina, en el mostrador, y, sin embargo, ¡cuántos despidos sufrís, fundados en minucias o falsedades!

No, compañeros. Las multas impuestas, los procesos sufridos y las prisiones de nuestro director son una cosa insignificante al lado de cuanto de dramático ocurre en la Nación. Lo que pasa a LA REGION es exactamente igual que ocurre a valores indiscutibles. Somos menos que los partidos republicanos, y a éstos les trituro la República de hoy. Significamos menos que la Constitución de España, y ésta ha sido pisoteada. Al lado de quince mil trabajadores encarcelados desde diciembre, ¿qué significan las cuatro condenas que han recaído sobre nuestro director? Y en medio de todo este estado de

terror y persecución, ¡aquí está LA REGION sobreviviendo veintinueve meses!

No, compañeros, no. No es escribir de esta u otra manera. Es que lo que hace LA REGION en sus veintinueve meses de vida, defendiendo a cada trabajador despedido del taller, supone al año muchos miles de duros que se arrancan al capital. Es que vertiendo en esta hoja volandera todas las maniobras de la burguesía, significa mucha libertad para el proletariado. Es que nuestra actitud en la huelga de los compañeros del Muelle, de los de Adarzo, en las elecciones últimas supone, camaradas, ¡muchos y muchos miles de duros! Entonces, ¿por qué caer en las mallas de la infamia que os tienden los adversarios de la clase trabajadora o compañeros equivocados de buena fe?

Para los que confeccionamos LA REGION y para la misma clase trabajadora es una inmensa satisfacción el que llevemos publicando LA REGION con escasísimos medios y dinero, veintinueve meses. Para nuestros adversarios esta publicación es mayor misterio éste que el de la Encarnación. Nadie se explica que podamos sobrellevar tan pesada carga, y nadie se lo explica, porque son muy pocos los seres que tienen una convicción política generosa y honrada, fuerte y acometedora. Ese es el misterio, unido a la actividad, al amor al trabajo y a la honradez.

Si queréis, trabajadores montañeses, que no multen a LA REGION, que no procesen a su director, sabemos de sobra como se hace. Si queréis que sobre el dinero a LA REGION, como sobra a "El Diario Montañés", "La Voz de Cantabria" y "El Cantábrico", también nos sobrá; pero, ¿es cumplir con el deber que en estos instantes se impone a la clase trabajadora?

Si no quieren los trabajadores que la explotación de que son objeto sea más intensa; si no queréis ver a vuestros hijos con menos pan del de hoy, y si no queréis que os crucen el rostro con un látigo, ¡¡apoyad a LA REGION!! Entonces os apoyaréis a vos

otros mismos, y no queráis que este periódico sea de un particular que no vuestro, ¡¡adquirílo!! Si no le apoyáis, si no compráis el periódico, si todavía las multas y las prisiones sufridas nos decís que es por culpa nuestra..., entonces..., no se podrá llamar traidor, cobarde, falto de voluntad, holgazán, a quien, como LA REGION, no sólo dió lo suyo, sino que también dió lo que no le pertenecía por defender a los trabajadores.

Forasteros:

Camé frente a Estación Cantábrico
«Marina Montañesa»
AMADO VEGA

Bar Ramo les

Cafés, Vinos y licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo.

Eduardo Botija Feña Herboza, SANTANDER
No dejéis de visitarlo.

¿Queréis saborear el mejor vino blanco? Visitad el

Bar VIÑA B

¿Queréis saber donde se bebe la mejor Rioja y la manzanilla más estupenda? En el

Bar VIÑA B

EL MEJOR SURTIDO EN TAPAS
Travesía Hernán Cortés, 4.
TELEFONO, 26-11

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones
Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.
Teléfono, 36-43 SANTANDER

Estamos afónicos de vocear que la democracia es una "fostería circunstancial" y tan arraigado está este convencimiento, que no hemos protestado de las multas que se nos han impuesto, ni de las condenas que se imponen a los trabajadores o a nosotros mismos, ni tampoco de las injusticias que se cometen desde lo más alto del Gobierno a lo más bajo de una aldea.

Confiamos en que nuestro proceder futuro, dictatorial, terriblemente dictatorial a la vez que de elevadas miras, estará justificado en el proceder actual de nuestros adversarios. No solicitamos perdón ni lo concederemos.

Santaña

ALFA

La mejor máquina de coser y bordar, de producción española

Representante general en Santander: **Casa Musicator**
Gramófonos y discos

El ministro de la Gobernación dijo anoche a los periodistas, que conocía el movimiento revolucionario preparado por las izquierdas, apoyados por socialistas, comunistas y sindicalistas.

También conocen las izquierdas que la conducta del Gobierno en el problema catalán, en el vasco y en general en el español, acarrea un movimiento revolucionario triunfante.

Desde hace tres años hasta hace poco tiempo, el Gobierno y las derechas aseguraban que las izquierdas y socialistas estaban deshechos y sin fuerza en el país. Esperen un poco más y cantarán números.

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

El contrabando de armas encontrado en Asturias

Se ha confirmado que las municiones eran de fabricación nacional, creyéndose estaban destinadas a las fuerzas fascistas.-En el contrabando intervino un auto "Roll" propiedad de un destacado enemigo del régimen

Oviedo. — Durante todo el día de hoy se han hecho variados comentarios, relacionados todos ellos con el importante contrabando de armas descubierto por los carabineros y Guardia civil del puesto de San Esteban de Pravia.

Parte de la opinión señala, y nosotros creemos que acertadamente, que todo cuanto se ha venido diciendo acerca de que las armas y municiones decomisadas eran para el Partido Socialista, por deducciones y los preparativos realizados para lograr el desembarque de las mismas, más bien hace creer que fueran dirigidas a las células fascistas, que tan a espaldas del régimen vienen laborando, hasta armar en lo posible a todos sus componentes.

El periódico socialista "Avance", sintetiza en su número de hoy la información en estas dos líneas: "Un alijo de municiones en Muros de Pravia.—Veintitrés socialistas detenidos".

El mismo periódico dice que entre los automóviles detenidos ayer en Mieres, figura un "Roll", en cuyo interior se encontró gran cantidad de armas, y con acertado criterio dice que un automóvil de esa preciada marca no está al alcance de las organizaciones obreras, y mucho menos cuando las autoridades conocen los apellidos de la persona a cuyo nombre está extendida la patente y guía de circulación de dicho vehículo.

Desmintiendo a los periódicos reaccionarios, dice "Avance" que los socialistas saben muy bien de esa conjura mortal y violenta que existe contra la clase trabajadora organizada.

El Gobierno —añade— tiene su enemigo inmediato en nosotros. Los sindicatos de clase son su temor, y toda la atención del Gobierno se concentra en sus movimientos. A la derecha, otra fuerza se mueve en contra de los trabajadores: el fascio. Y esa coincidencia de atención desliza al Gobierno de seguir en sus pasos a las derechas monárquicas, y hasta se sirve de ellas en esa lucha que se vislumbra feroz, desesperada.

COMO PUDIERON OCURRIR LAS COSAS

Oviedo. — Se sabe de sobra que los monárquicos, y con ellos toda la grey enemiga del régimen y amante de un fascio inmediato, se dedican al contrabando de armas, y para asegurar esta afirmación no hace falta más que recordar el descubrimiento de armas logrado en el palacio de los Agüera, en Teverga.

Nada de particular tiene que enterados los socialistas de que en la costa cantábrica se prepara un golpe contra el Estado, llevado a cabo por monárquicofascistas, al tipo de la intención del 10 de agosto, los trabajadores, para aprovecharse de esa crisis, quisieran apoderarse de las armas que iban destinadas a personas que no son precisamente sus sindicatos, sino todo lo contrario.

Se cree que de las actuaciones judiciales se pondrán en claro cosas verdaderamente asombrosas, hasta suponer que en su día se nos dé la razón de cuanto venimos diciendo.

LOS DETENIDOS

Oviedo. — Los detenidos en la noche de ayer con motivo del descubrimiento de armas y municiones en San Esteban de Pravia, son los siguientes:

José Pintado Villanueva, José Cossío Cabo, Bartolomé Álvarez Solares, Ildefonso Ruiz Colla, Manuel Naves Cuartas, Marcelino Rodríguez Fernández, Bernardo Alonso Estrada, Angel M. Ponce, César Antuña Díaz, Paulino Casillas Álvarez, Antonio Castro Jiménez, José Martín García, Teodomiro González Díaz, José González Schara, Inocencio Burgos Riestra, Donato Peláez Álvarez, Manuel González Peña, Benito García

Cabelo, Isidro González Pérez, José María Lana Fernández, Juan Pintado Villanueva, Hector González Díaz, y Casildo Rodríguez Alvarez.

UNA INTERESANTE INFORMACION DE "EL SOCIALISTA" RELACIONADA CON ESTE ASUNTO

Madrid. — "El Socialista" en su número de hoy publica las declaraciones hechas ayer por el diputado socialista, don Teodomiro Menéndez, al periódico madrileño "Heraldo de Madrid", y por su cuenta refiere el siguiente relato:

"Hace algún tiempo, y aprovechando con seguro instinto mercantil el hecho de haberse constituido por el Gobierno republicano el Consorcio de Industrias militares, surgió en los medios de la euforia la luminosa idea de organizar "racionalmente" la exportación de armas y municiones al extranjero, especialmente a los puntos donde algún conflicto constituiría un mercado seguro a esa clase de tráfico. La idea agradó extraordinariamente a un conocido hombre de negocios y eterno aspirante a estadista, que creyó ver en la proyectada exportación de armas y municiones el negocio fabuloso tras el cual ha andado durante su larga y agitada vida. Se constituyó una Sociedad Comercial cuyo título exacto tenemos a la vista, aun cuando nos lo reservamos por ahora.

Eje de la flamante entidad eufórica fueron unos negociantes en hierros en una capital del Norte de España, cercana a la frontera francesa. El conocido hombre de negocios, más cauto que en cierto "affaire" de transportes de que hemos habido repetidamente, no figuró entre los fundadores de la Sociedad, pero se le en-

Continúan las diligencias por la estafa del millón de pesetas al Banco de España

MADRID.—El juez que entiende en el sumario incoado con motivo de la estafa de 1.200.000 pesetas al Banco de España, ordenó esta mañana las diligencias realizadas en días anteriores.

Estuvo de nuevo a declarar ante el juez señor Llorente la artista Perilita Greco, así como los camareros del hotel donde se hospedaron el Finizio y el Gallardo.

El juez ordenó a la Policía la práctica de nuevas pesquisas.

El Juzgado número 9 ha decretado auto de procesamiento contra el Gallardo, por haberse comprobado que en su estancia en

El pleito de los Ayuntamientos vascos

OTRO CONCEJAL QUE INGRESA EN LA CARCEL

Bilbao.—Esta mañana se personó en el cárcel de Larrinaga, declarándose en calidad de detenido el ex concejal del Ayuntamiento de la villa, don Juan Garayo.

ENORME CANTIDAD DE PUBLICO DESFILA ANTE LA CARCEL

Bilbao.—Hoy ha tenido lugar la primera visita pública a los concejales destituidos y procesados que pertenecieron a la Corporación municipal de la villa.

Con este motivo el número de personas que desfilaron ante la prisión fue numeroso, saludando la mayoría de las que desfilaron a los detenidos, que se encuentran muy animados.

Se adoptaron grandes precauciones; pero, en contra de lo que las autoridades pensaban, no se desarrollaron incidentes.

EL REPARTO DE LAS VARAS DE TENENCIA DE ALCALDIA PRODUCE DISENSIONES ENTRE LOS CONCEJALES GUBERNATIVOS

Bilbao.—Para hoy se había señalado la celebración de una reunión en la Alcaldía, en la cual, entre el alcalde señor Barrera y los demás concejales, debería procederse al reparto de las varas de las tenencias de Alcaldía.

Se sabe que la primera reunión celebrada por los concejales gubernativos ha producido también la primera discrepancia entre los designados, pues mientras unos pedían la primera o segunda tenencia de Al-

caldía, otros, por el contrario, las solicitaban para sí. En la reunión parece que se acordó conceder la primera tenencia de Alcaldía al gestor don Nemesio Díaz; pero éste, al salir del Ayuntamiento, cosa que hizo a la una y veinte, al ser interrogado por los periodistas, les dijo que era el último día que le verían por aquella casa, pues estaba dispuesto a no volver más, toda vez que las diferencias surgidas en la primera reunión entre los gestores elegidos, ponían de manifiesto la ambición exagerada de algunos de los elegidos. Anunció el señor Díaz a los periodistas que tan pronto como se le había designado para ocupar la primera tenencia de Alcaldía, había redactado un escrito dirigido al alcalde, señor Barrera, solicitando el oportuno permiso para alejarse de Bilbao por un espacio superior a un mes. Poco después fue más concreto en sus manifestaciones con los periodistas, afirmándole que en lo sucesivo no volvería por el Ayuntamiento, desentendiéndose del cargo elegido. Otro concejal radical a quien se le designaba para ocupar la segunda tenencia de Alcaldía, ha expuesto los mismos razonamientos del señor Díaz, anunciando igualmente su propósito de no volver por la Casa Consistorial. Al divulgarse esta noticia se han hecho jocosos comentarios relacionados con la situación municipal de la villa, ya que con los nombramientos de estos gestores lo único que ha podido ponerse en claro es el rotundo fracaso del gobernador civil, señor Velarde, que para dar la sensación de normalidad ha designado a quienes sólo interesa en la vida municipal, nada más que la defensa de sus egoísmos y ambiciones particulares.

Atropella a una niña de cinco años, la ocasiona la muerte y se da a la fuga

BILBAO.—La niña de cinco años, Clara Munguía Collado, fué atropellada por un automóvil, cuyos ocupantes, aun habiéndose dado cuenta de la desgracia, comprendieron la fuga, desapareciendo y dejando herida de gravedad sobre la carretera a la infeliz criatura. La niña fué recogida por unos vecinos y trasladada urgentemente a la Casa de Socorro, en cuyo establecimiento no pudieron hacer otra cosa que certificar el fallecimiento, ya que la pobre niña ingresó cadáver.

La criatura atropellada vivía con sus padres en la carretera de Dos Caminos, lugar donde ocurrió el accidente. El Juzgado practica las oportunas diligencias para descubrir a los ocupantes del automóvil, causantes de la terrible desgracia.

Una enérgica protesta de los funcionarios de Correos

BURGOS. — Los funcionarios técnicos de Correos han elevado a la dirección del ramo el siguiente escrito:

"Profundamente disgustado el personal técnico de Correos de esta provincia ante la simultánea destitución del administrador principal e inspector provincial, de quienes tenemos pruebas contrastando su rectitud y completa moralidad, habiendo sabido ostentar sus cargos lo mismo ante los funcionarios todos que ante el público en general, con la competencia y celo más depurados, nos vemos obligados a solicitar haga llegar al excelentísimo señor ministro de Comunicaciones, ante tales destituciones, que no aparecen justificadas, un disgusto, que se traduce en nuestra respetuosa pero enérgica protesta en un acto que no puede tener motivos profesionales ni tampoco particulares, ya que en este carácter se trata también de dos personas que sólo respeto merecen."

Al mediódia han sido obsequiados con un banquete, ofrecido por el personal de Correos, los señores don Vicente Galbán y don Tomás Fiel, administrador e inspector, respectivamente, destituidos por el señor Cid, a quienes se refiere el anterior documento.

Aumento de Sanatorios y casas de reposo

MOSCU (F. S. U.).—La Administración de Seguros Sociales y el Comisariado del Pueblo de Sanidad Pública, han decidido aumentar el número de sanatorios y casas de reposo. Este año, 120.000 trabajadores han podido descansar en Crimea. Los trabajos del campo están terminados y un gran número de campesinos koljosiianos marchan a Crimea. El 30 de agosto, 1.200 campesinos koljosiianos han llegado de Sebastopol y han obtenido como premio a su buen trabajo, plazas en las casas de reposo.

Sesión de clausura del Congreso de escritores

MOSCU (F. S. U.).—el Congreso de escritores ha sido clausurado ayer.

La víspera se había terminado la discusión sobre el último informe, concerniente a los diversos aspectos de la literatura.

Se ha destacado el aumento de círculos literarios, señalándose el interés creciente de la juventud obrera por la literatura, así como los éxitos de los escritores y poetas.

Se ha dado cuenta de que el Bureau de consultas para los autores obreros, que no lleva de existencia más que cuatro años, tiene ya examinados varios millares de manuscritos y ha editado 246 libros de autores obreros.

Se han registrado en la Unión de Escritores 2.500 adhesiones, y han estado representadas en el Congreso cincuenta y dos nacionalidades de la U. R. S. S.

El director de la Banda Republicana arrestado por treinta días

MADRID. — El director de la Banda Republicana, maestro Vega, ha sido castigado con un arresto de 30 días.

La causa de este arresto se asegura es el que el señor Vega no se ha presentado al ministro de la Guerra, señor Hidalgo, en el plazo que aquél le había señalado.

El maestro Vega cumplirá sus 30 días de arresto en un castillo de Badajoz.

Una nota de protesta contra las torturas de que se hace objeto a los empleados soviéticos

MOSCU (F. S. U.).—El Comisario adjunto de Negocios Extranjeros, Stomaniakov, ha dirigido, en nombre del Gobierno soviético, al embajador japonés en Moscú, Ota, una nota protestando contra la conducta de las autoridades japonesas en Manchuria, que hacen sufrir a los empleados detenidos inhumanas torturas, con objeto de arrancarles "declaraciones" sobre la organización de atentados en la línea del ferrocarril.

Stomaniakov declara que el Gobierno soviético espera del Gobierno japonés que tome medidas enérgicas con el fin de acabar con esas provocaciones.

Stomaniakov cita como ejemplo las torturas infligidas el 22 de agosto por la policía japonesa a una empleada del ferrocarril, Golovina.

Durante el interrogatorio, en la gendarmería japonesa se la hizo objeto de terribles torturas. La puso entre los dedos trozos de metal, y le ataron los dedos con bramante fuertemente, que perdió el conocimiento.

Le asestaron puñetazos en la cara y en la cabeza, le arrancaron los cabellos y le echaron agua por la boca y la nariz.

El certificado de los médicos, hecho después de las torturas sufridas por Grigoriev y Golovina, ha sido publicado.

En él se hace constar que las graves heridas que padecen exigen un tratamiento de lo menos cuatro meses en un hospital.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Santander

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

En la Central (calle de Eduardo Aueró, 25) sólo se hacen préstamos de ropa, de alhajas y funciona la Inspección de Seguros sociales

En la Sucursal (calle de Hernán Cortés, 6) Créditos : Seguros sociales y Caja de Ahorros

Las cartillas de esta Institución, tienen la ventaja de cobrarse en todas las Casas similares de España, si lo solicitan los titulares

Horas de oficina: de 9 a 14.

DESDE «VILLACACIQUES»

VECINOS, AMIGOS Y CORRELACIONARIOS

"Ante la sistemática y plúmbea campaña de difamación y descrédito que de palabra y por escrito, y ante personas de cualquier ideología, de fuera y de dentro de la provincia, vienen haciendo en nombre del Ayuntamiento, nos creemos obligados (rompiendo por una vez nuestro silencio), a ofrecer al juicio de la opinión en general honrada y sensata, un sonoro balance de aquellos hechos hasta la fecha más destacables que en los diecisiete meses de nuestra actuación hemos llevado a cabo."

Hemos de hacer, sin embargo, la salvada de antemano que con esta actitud nuestra no buscamos polémicas...; no pretendemos autobombos de ninguna clase, tanto por la natural modestia personal de cada uno de nosotros, como por ser esta la que ha presidido y sigue presidiendo la actuación del Ayuntamiento..."

Así se expresaba el Ayuntamiento de Villacaciques en un libro titulado "En justa defensa", y que con fecha 10 de enero de 1933 suscribieron todos los ediles que están al frente del mismo.

Entre los "hechos más destacables" figuraba el siguiente:

"Resolver la crítica situación económica de la Central Eléctrica, cuyo déficit había ocasionado en las arcas municipales varios miles de pesetas de pérdida al año."

Nosotros, cuando leímos lo que antes de, nos echamos a reír (¡verdad, "Demente Incorregible"?), porque sabíamos que el Ayuntamiento ni nadie es capaz de jugar el déficit de varios miles de pesetas que todos los años ocasiona al pueblo la Electrica que le donó Sánchez Ramos.

"Por qué? Porque las dimanas que allí existen ya NO TIENEN ENERGIA, y por muchos arreglos que en ellas hagan; por muchos peritos electricistas que vengan a reconocerlas; por muchos libritos que "En justa defensa" escriba el Ayuntamiento, conseguirán el que la Electrica surta de alumbrado gratis al pueblo. La pérdida de varios miles de pesetas al año seguiría, y como única solución que hay para que desaparezca esa pérdida, es la siguiente: gastarse seis mil pesetas en la compra de una nueva dinamo; vender las que hay en la "Luz", y entonces... no estará el pueblo, como ahora, A OSCURAS, y se habrá resuelto "la crítica situación económica de la Central Eléctrica."

Mientras tanto, no; mientras tanto, será un puro engaño la consignación en los presupuestos, como ingresos, de ocho mil pesetas producidas por la Electrica, y lo cierto y verdadero será que esas OCHO MIL PESETAS, más 4.380 que se pagan de sueldos a los empleados de la misma, son las que actualmente y "per in secula" tendrá de pérdida el Ayuntamiento, con la tan repetida Central Eléctrica de Villacaciques.

De remediar esto debieran ocuparse los caciques, y no de buscar influencias para nombramiento de cargos judiciales.

"Y porque decimos la verdad nos llamamos difamadores y que desacreditamos al Ayuntamiento! (Pues que sigan en su trece, que nosotros también seguiremos insultando a nuestro pueblo "Villacaciques"."

Lector forastero: Si vienes por la noche a Villacaciques y ves el alumbrado tan estupendo que hoy tenemos por las calles, me llamarás embustero; pero yo, a estilo "judicial", hago la siguiente declaración: que me afirmo y ratifico en cuanto arriba he consignado, y añado que el alumbrado público de esta villa es suministrado por las Empresas de los señores Bueno, Pereda y Bodega.

El que daba la Electrica del pueblo "nuestro" hace ya tiempo."

M. de la Cotera

En "uertino chulo" a Santander

AMERICAN CIRQUE

Esta noche, el colosal D'ANSELMI y una nueva parodia de los Clowns, HERMANOS DIAZ. Mañana, Despedida del Circo y a las 7 de la tarde, FIESTA INFANTIL, regalándose juguetes a todos los niños que, gratuitamente, mostrarán en los caballitos enanos

EN MADRID LA REGION Se vende solamente en el kiosco de Don M. Ontañón ALCALA (Frente a Las Calatrayas)